



子供の健やかな成長と笑顔を支えるための7か条

校長 折館 尚子

厳しい冬の到来を感じた26日の朝、登校してきた子供たちは、水たまりに張った氷を楽しそうに割っていました。「すごい、氷だ。」と夢中になる子供たちが微笑ましく、また、冬ならではの光景に思わずシャッターを切ってしまいました。子供たちが心も体も健やかに成長することを願うばかりです。



保護者の皆様には、学校評価などいくつもの調査にご協力いただきましてありがとうございました。その中で、青森市教育委員会、青森市PTA連合会、青森市小学校長会、青森市中学校長会がお願いした「子どもたちの健やかな成長と笑顔のために家庭で大切にしてほしいこと」についての調査もあったと思います。以下7か条です。

第1条 子供の自己決定を尊重し、自己実現を応援しましょう

- ・子どもに「自分で決めて実行する」という経験をさせましょう。子どもは成功体験や失敗体験の中から多くのことを学びます。

第2条 子どもの食事や会話を大切にしましょう

- ・食事の時間を大切にし、子どもの話をじっくり聞きましょう。
- ・子どもの様子に変化がないかアンテナを広げ、やさしく声をかけることも大切です。

ミシンボランティアの皆さん



第3条 大人が子どもの手本となって、感謝や思いやりの心を育みましょう

- ・大人の姿を通して、子どもに「おはようございます」や「ありがとうございます」などの明るい挨拶や、感謝・思いやりの気持ちの表し方を教えましょう。

トヨタカローラさん



第4条 子どもに社会のルールや正しい生活習慣を教えましょう

- ・約束を守る、順番を守る、善悪を区別するなど、基本的なしつけはとても大切です。
- ・十分な睡眠、毎日の朝食、適度な運動を習慣化し、子どもの健やかな成長を支えましょう。

佃交番さん



第5条 子どもに家族の一員としての役割を持たせましょう

- ・子どもの年齢に応じた役割を持たせ、家庭の中で責任感や協力の大切さを学ばせましょう。その中で家族の絆が深まります。

保護者・地域の皆さん



第6条 学校と協力し、ともに子どもを育てましょう

- ・いじめや不登校などの子どもの問題は、学校と協力しながら解決していきましょう。
- ・学校と家庭、それぞれの役割を果たしながら子どもを応援しましょう。

第7条 夢や志をもち挑戦する子どもに育てましょう

- ・文化・スポーツ・ボランティア活動など、多様な人と関わる、人から認められる、人のために行動する、といった体験は子どもの成長にとって、とても大切です。子どもの夢・志・挑戦を応援しましょう。

もちろんこの7か条は、学校でやるべきことも多く、今後も継続的に取り組んでいきます。「学校でやるべきことを家庭に転嫁」しているのではなく、「各家庭でも協力してほしい」ということです。子供たちは、主に学校と家庭、地域が生活の場となります。それぞれ各家庭でのルールやマナーなどもありますが、共通して子供たちを指導したり、支援したりすることも多いはずです。その共通点の部分を学校、家庭、地域で共有し、協働で取り組みましょうということです。どうぞご理解ください。

本校の子供たちは、保護者や地域の方々のご指導、ご支援により、基礎的・基本的な学力、望ましい生活習慣、思いやりの心をもって行動することなど、知・徳・体のバランスのとれた子がたくさんいます。それは、上記7か条の内容を実践してくださっているからだと思います。

今後とも、子供たちの健やかな成長のためにご協力くださいますよう、よろしくお願ひいたします。

図書委員会・パネルシアター





行事予定

【12月の生活目標】

- ・規則正しい生活をしましょう。

【12月の保健目標】

- ・学校をきれいにしましょう。
- ・寒さに負けず、元気に過ごしましょう。

2日（月）11月分引落日②、4年フッ化物洗口、ALT
 3日（火）計算チャレンジ、全校参観日（5校時）、
 児童下校 14:40～、ALT
 4日（水）フッ化物洗口、4年読み聞かせ、
 ダンス NE・BU・TA
 5日（木）児童集会（計画委）、クラブ活動（最終）、
 12月分引落日①
 9日（月）SC来校日
 10日（火）6年フッ化物洗口
 11日（水）フッ化物洗口、6年読み聞かせ、
 ダンス NE・BU・TA
 12日（木）音楽集会、委員会活動、清掃強調週間（～17日）、12月分引落日②
 16日（月）ALT
 17日（火）ALT、漢字チャレンジ、心のふれあい巡回
 18日（水）フッ化物洗口、6年英検 ESG、
 ダンス NE・BU・TA
 19日（木）全校朝会、5時間授業、SC来校日
 20日（金）5時間授業（教職員研修のため）
 23日（月）休み前全校集会、午前授業、ALT
 24日（火）冬休み（～1/14）

《1月の主な行事予定》

10日（金）出校日
 13日（月）祝 成人の日、スノーピース除雪
 15日（水）休み明け全校集会、午前授業
 16日（木）委員会活動
 17日（金）SC来校日
 20日（月）避難訓練
 21日（火）学力テスト（全校）
 22日（水）学力テスト（3～6年）
 23日（木）5時間授業
 24日（金）6年スキー教室
 27日（月）1月分引落日①
 30日（木）委員会活動
 31日（金）SC来校日



<お知らせ>

- ・18日付のマチコミメールでもお知らせしておりましたが、児童玄関前に列を作っている子供たちが寒い思いをしないように、解錠時刻を5分早めて7時30分にしています。並ばなくてよいように登校させてください。
- ・各学年では、版画の学習に取り組んでいます。今後、コンクール等で入賞した際、不特定多数の方に公開したり広告媒体に掲載されたりする場合がありますので、予めご了承ください。

山田高校体操部のすばらしい演技！

13日（水）、青森山田中学・高等学校体操部による演技鑑賞会がありました。子供たちは、1～3年、4～6年に分かれて鑑賞しましたが、あまりのダイナミックさとすばらしさに、会場は大きな歓声とたくさんの拍手が響き渡っていました。



鑑賞後の子供たちの感想も、「自分も体操選手になりたい」「体操が好きになった」という内容がたくさんあり、夢や志をもてる鑑賞会となりました。

「ボランティアDAY」がありました

15日（金）は「ボランティアDAY」でした。毎月PTA厚生委員会さんが行っている「おはよう運動」に、環境委員会の子供たちが一緒に参加して、リサイクル品の回収をしました。いつもよりかなり多く集まったということで、PTAの方も驚いていました。当日に向け、PTAからのお知らせの他に、環境委員会の子供たちも全校に呼び掛けた成果が表れたのではないかでしょうか。回収にご協力いただき、本当にありがとうございました。



駐車場前の穴が直りました！



学校東側駐車場付近にあった大きな穴…。西側にあったマンホール付近の段差…。学校から何度もお願いしていた箇所ですが、ようやく修繕されました。

これまで、保護者・地域の方、子供たちにご不便をおかけしたことと思います。これからは、安心して通ることができますね。

ミシンボランティア、ありがとうございます！

5年生にとっては、初めてのミシンを使った学習なので、ミシンの操作はかなりの難易度かもしれません。そんな時に、ミシンボランティアの方がお手伝いに来てくださって、子供たちも先生方も心強い存在です。別の機会にも、子供たちの学習にみなさんのお力を貸していただければ大変助かります。

